

Fachbereich/Eigenbetrieb Bürgerservice und Öffentliche

Sicherheit

Verfasser/in Müller, Manuel Vorlage Nr. 107/2022

Datum 11. Mai 2022

Beschlussvorlage

Beratungsfolge	Öffentlichkeit	Sitzung am	Ergebnis
Hauptausschuss	öffentlich-Beschluss	24.05.2022	

Betreff:

Beratung und Beschlussfassung über die Ersatzbeschaffung eines Kommandowagens (KdoW) für die Freiwillige Feuerwehr der Stadt Lörrach -Außerplanmäßige Ausgabe

Anlagen:

keine

Beschlussvorschlag:

Der Hauptausschuss stimmt der Ersatzbeschaffung eines Kommandowagens (KdoW) als außerplanmäßige Ausgabe zu.

Personelle Auswirkungen:

keine

Finanzielle Auswirkungen:

Produktgruppe (ErgHH) oder Investitionsauftrag:	bis Jahr	Wirtschafts-/ HH-Jahr	Folgejahr	Folgejahr	Folgejahr	spätere Jahre	Gesamt
	2022						Summe
	€	€	€	€	€	€	€
Ausgaben insgesamt:							
davon geplant / bereitg.:							
davon nicht geplant:	65.000,00						65.000,00
Einnahmen insgesamt:							
davon geplant / bereitg.:	65.000,00						65.000,00
davon nicht geplant :							
Saldo (Eigenanteil):							
davon geplant / bereitg.:							
davon nicht geplant :	65.000,00						65.000,00
ggf. laufende Folgekosten (jährlich):							

Begründung:

Nach derzeitigem Fahrzeugbeschaffungsplan soll im Haushaltsjahr 2022 mit der Ersatzbeschaffung eines Kommandowagens (KdoW) für die Freiwillige Feuerwehr der Stadt Lörrach begonnen werden.

Das neue Fahrzeug soll den derzeitig im Dienst befindlichen Kommandowagen (KdoW 1/10-1) mit Baujahr 2009 ersetzen. Das Fahrzeug steht vor allem dem Leiter der Feuerwehr und seinen Stellvertretern und dem Team der Einsatzleiter vom Dienst (als Ersatzfahrzeug) zur Verfügung.

Auf Grund der angespannten Haushaltslage wurde bei der Planung für das Haushaltsjahr 2022 entschieden, die Ersatzbeschaffung für andere Investitionsmaßnahmen bei der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Lörrach um ein weiteres Haushaltsjahr zu verschieben.

Aus technischen Gründen und damit einhergehenden Sicherheitsproblematiken im Einsatzdienst soll mit der Ersatzbeschaffung nun doch zeitnah begonnen werden, da das Fahrzeug so nicht mehr verlässlich für den Einsatzdienst genutzt werden kann. Bei durchschnittlich 12 Einsatzfahrten im Monat fehlt dieses Fahrzeug somit schmerzlich im Fuhrpark.

Auf Grund der derzeit angespannten Lage auf dem Markt für Sonderfahrzeuge ist mit einer Auslieferung des neuen Fahrzeuges nach Auftragsvergabe von 1,5 bis 2 Jahren zu rechnen.

Die Ausgaben werden derzeit auf 65.000,00 € geschätzt. Diese können über die Einnahmen von demnächst anstehende Fahrzeugverkäufen, sowie Restmittel aus Fahrzeugneubeschaffungen, aus dem Budget der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Lörrach gedeckt werden.

Geraldine Dannecker Fachbereichsleiterin